



# Options en matière de politiques

## Ateliers du Forum national sur l'Afrique

(Toronto, Montréal, Saint John et Vancouver)

### Généralités

- |   |   |
|---|---|
| <p>1.1 Le Canada doit définir plus clairement ses politiques à l'égard de l'Afrique.</p> <p>1.2 Le gouvernement du Canada doit consacrer plus d'attention et de ressources à l'Afrique. Le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international devrait par exemple mettre sur pied un secrétariat d'État exclusivement pour l'Afrique.</p> | <p>1.3 Dans les nouveaux projets et initiatives, le Canada doit tabler sur les réussites et les forces dans les régions où il est déjà reconnu comme un chef de file mondial, notamment à propos du conflit sur les diamants et de l'élimination des mines terrestres.</p> <p>1.4 Le gouvernement canadien devrait déterminer les éléments clés du développement et orienter sa politique sur l'Afrique à partir de ces éléments.</p> |
|---|---|

### Santé et affaires sociales

- |  |   |
|--|---|
| <p>2.1 Les projets de développement du Canada devraient être axés sur les personnes et placer les besoins des citoyens en tête de liste des priorités. À cette fin, la politique étrangère devrait être centrée sur les besoins essentiels, par ordre de priorité.</p> <p>2.2 Le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international devrait faire pression sur les sociétés canadiennes pour qu'elles offrent des services sociaux aux collectivités africaines.</p> <p>2.3 Le Canada devrait promouvoir les soins de santé primaires en regard des droits de la personne, ainsi que la recherche-développement sur les maladies africaines, notamment la malaria et la tuberculose.</p> | <p>2.4 Le Canada devrait faire de l'atténuation de l'incidence du VIH/sida une priorité en soi et, à cette fin, veiller à ce que des médicaments à prix abordable pour le traitement du VIH/sida soient à la disposition de la majorité des Africains, en particulier des femmes enceintes.</p> <p>2.5 Le Canada devrait s'assurer que les questions relatives aux brevets et aux licences ne compromettent pas la disponibilité de médicaments à prix abordable pour le traitement du VIH/sida pour la majorité des Africains.</p> <p>2.6 L'éducation sur la prévention et la propagation du VIH/sida, ainsi que les transferts de technologie appropriés, devraient former un élément majeur des initiatives canadiennes en matière de politiques en Afrique.</p> |
|--|---|